
Cérémonie de présentation des vœux 3 janvier 2012 : 

Pour mon discours de présentation de vœux, je vais commencer par parler de 

l’enseignement catholique de France avant vous parler de notre école, de notre collège et je 

terminerai évidemment en vous présentant mes vœux : 

Le nombre d’élèves dans l’Enseignement catholique ne cesse de croître depuis 2004. Près de 

12 000 élèves de plus l’ont rejoint cette année. Mais 35 000 élèves en France n’ont pas pu y 

entrer faute de places. Et, simultanément, le nombre de postes d’enseignants diminue ! Face à 

ce constat, l’enseignement catholique s’est mobilisé tout au long de l’année dernière pour 

attirer l’attention du gouvernement sur les limites d’une politique de rigueur économique. 

Cette mobilisation a permis à l’Enseignement catholique de faire une rentrée 2011 acceptable. 

L’enseignement catholique continue de privilégier un dialogue ferme et constructif avec le 

ministère de l’Éducation nationale pour la rentrée 2012. Les écoles, les collèges du Finistère 

ne refusent pas d’élèves mais commencent à connaître des fortes tensions, des difficultés dans 

la prise en charge des élèves en difficulté notamment. Il apparait clairement, dans nos écoles, 

que les équipes pédagogiques sont plus inquiètes pour l’avenir. 

L’école française est probablement à un tournant, elle devra inéluctablement se réformer 

comme elle l’a déjà fait souvent par le passé mais ne perdons pas de vue que l’école existe 

pour nos enfants et que ce sont eux qui sont au centre du système éducatif. 

Quelle que soit notre responsabilité dans la vie de l’école ou du collège, il nous arrive d’être 

parfois découragé, chaque jour apportant son lot de difficultés nouvelles, plus lourdes encore 

que celles réglées la veille : restrictions budgétaires, impasse économique, relations tendues 

avec des collègues, des élèves, des parents, indiscipline, indifférence éducative, direction 

casse-pied, etc. 

L’école n’est pas un havre de paix, un monde protégé.  Aucun d’entre nous n’est à lui seul 

capable de faire face et de trouver les solutions pour traverser les temps de doute et les 

périodes de tempête. En revanche, l’initiative de l’un, si modeste soit-elle, suscite celle de 

l’autre et provoque l’élan qui permet de construire ensemble un projet porté par tous. Chacun 

sait, pour l’avoir expérimenté à un moment ou à un autre, qu’il est possible de donner ainsi 

naissance à un cercle vertueux qui, à partir de très peu de chose, peut changer le visage d’un 

établissement scolaire et finalement le visage de la vie. 

Pour être en mesure de compter sur l’autre, pour faire confiance, il faut d’abord être capable 

de donner. La gratuité est la condition préalable de la réciprocité. Les très nombreux 

bénévoles de notre école et du collège y concourent de façon décisive. Merci à chacun d’entre 

eux au nom des enfants de l’école et des adolescents du collège. Mais la gratuité n’est pas 

uniquement l’apanage des seuls bénévoles ; les professionnels savent aussi donner sans 

mesurer chacun de leurs efforts. Nous tenons à les remercier ce soir car la qualité de notre 

école, de notre collège est le fruit de ce travail, de ce temps donné, des implications 

personnelles et professionnelles. Merci à vous. 

Cette année 2012 est une nouvelle année de projets pour notre école et évidemment le 

collège : 

- la poursuite du travail de liaison avec le collège après le travail sur la dyslexie, d’autres 

projets vont naître 



- la poursuite de la mise en place du socle commun, des nouveaux livrets de compétences, 

- la réorganisation du ménage, de l’hygiène (lavage des mains avant d’aller à la cantine) en 

ayant une politique plus respectueuse de l’environnement et, après la reclassification l’an 

dernier, la mise en place des entretiens Annuel d'Activité et de Développement pour le personnel 

OGEC de l’école et du collège 

- Pour l’école, la fin de l’aménagement du hall d’accueil et de la direction avant de nouveaux projets 

comme le changement de barrières autour de la cour, la rénovation du hall d’accueil en maternelle 

- la suite du passage à l’école numérique, après la naissance de blogs, du site internet de l’école, les 

travaux de mise en réseau de l’école élémentaire, grâce au soutien financier de l’APEL l’école est 

maintenant dotée depuis ce jour d’ordinateurs dans la classe fonctionnant en réseau et en haut début 

(doublement du parc d’ordinateurs). La nouvelle étape, maintenant, va être la mise en place dans 5 

classes dans les prochaines semaines de tableaux blancs interactifs qui vont révolutionner les façons de 

fonctionner dans les classes, développer l’interactivité dans l’enseignement, permettre d’utiliser les 

moyens d’aujourd’hui au service de l’enseignement (tableau à la craie complété par un tableau blanc 

qui fonctionne comme un ordinateur, une tablette en très grand format). Au collège, ce travail est déjà 

commencé : toutes les classes sont équipées de vidéoprojecteurs, un nouveau site internet a vu le jour 

depuis décembre 

- le travail en conseil des maîtres sur les programmations au sein de chaque cycle 

- de nouveaux conseils d’établissement (réunion de représentants de l’ensemble de la communauté 

éducative de l’école – nous sommes dans les premiers dans le département à l’avoir mis en place) avec 

des projets sur le règlement intérieur, le projet d’établissement. C’est avant tout une nouvelle façon de 

travailler : maintenant, les différents partenaires de l’école réfléchissent ensemble, évoquent les projets 

ensemble au lieu de les mener uniquement au sein de leur instance.  

- et beaucoup de projets dans les classes 

Pour conclure, cette intervention, je formule les 4 vœux suivants : 

- que nous gardions toujours tous à l’esprit quelle que soit notre fonction que  l’école existe pour nos 

enfants et que donc les enfants doivent toujours être au centre du système éducatif, la priorité 

- que nous tous nous arrivions à transmettre des valeurs, une liberté de penser, des compétences, un 

sens de l’intérêt collectif aux enfants qui nous sont confiés afin que dans leur vie, à l’image des 

enfants entendus au début, ils mettent en œuvre la phrase « Mais moi, je veux essayer avant de 

renoncer. Chers copains inconnus, je veux compter sur vous. » 

- que nous ayons toujours à l’esprit ce vœu formulé le 1 janvier par notre Pape Benoît XVI : -"Face 

aux ombres qui obscurcissent l'horizon du monde aujourd'hui, prendre la responsabilité d'éduquer les 

jeunes pour leur apprendre la vérité, les valeurs et vertus fondamentales, c'est regarder vers l'avenir 

avec espoir » 

- que je continue, même si régulièrement vous m’entendez pointer des petits dysfonctionnements 

(c’est le travail de tout chef), que je continue comme depuis mars dernier quand j’ai commencé à 

découvrir l’école de l’intérieur à être en permanence émerveiller, régulièrement époustoufler par la 

qualité du travail de l’équipe éducative, l’investissement de tous au service des enfants,  la qualité de 

la pédagogie, les projets menés. Vraiment bravo et encore ! 

A chacune, chacun bonne année à tous, Bloavezh mat 


